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Governo anuncia R$ 15 bilhões 
para empresas do Rio Grande do Sul

O feriadão de Corpus Christi, 
de 30 de maio a 2 de junho, ele-
vou a taxa de ocupação hoteleira 
na cidade do Rio de Janeiro para 

79,71% e para o interior do estado 
do Rio de Janeiro para 78,21%, de 
acordo com dados do HotéisRIO e 
a ABIH-RJ. 

Ocupação 
hoteleira para o 

feriadão de Corpus 
Christi chega a 

80% no Rio
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Em audiência 
pública sobre 
São Januário, 
moradores 
da Barra dão 
sinal verde 
para projeto do 
Vasco

Peça “Eu Te 
Amo” faz curta 

temporada 
no Theatro 

Municipal de 
Niterói
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Prefeitura realiza 
formação de 
educadores sobre 
a alfabetização
OPORTUNIDADE

Vale abre 25 vagas de 
estágio para Itaguaí

Cultura 
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Semana 
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GERAL

Câmara aprova taxa 
de 20% para compras 
de até US$ 50 em sites 

como Shein e AliExpress

ESTADO
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Inea, Polícia Federal e 
Ambiental combatem 

extração ilegal no Rio Paraíba

ESTADO 

Maratona do Rio 2024 
começa nesta quinta-feira 
com recorde de inscritos: 

45 mil corredores

Correios adotam sigilo para 
esconder prejuízo milionário

ECONOMIA

Nos primeiros três meses deste ano, 
os Correios amargaram um prejuízo 
desastroso para os cofres da empresa 
pública. A gestão da instituição 
colocou os resultados econômicos-
-financeiros em sigilo para esconder 
um rombo que pode chegar a R$ 
800 milhões, de acordo com fontes 

O Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea), por meio da Superintendência 
Regional Baixo Paraíba do Sul, a Polícia 
Federal e a 3ª Unidade de Polícia 
Ambiental (UPAM) realizaram nesta 

terça-feira (28/05), uma operação 
para reprimir a extração ilegal de 
ouro no leito do Rio Paraíba do Sul, no 
município de São Fidélis, no Noroeste 
Fluminense.

ouvidas pela reportagem do Correio, 
sob a condição de anonimato. As 
baixas financeiras ocorrem em um 
momento em que as demandas rela-
cionadas a compras internacionais 
subiram — o que aponta que o resul-
tado deficitário pode ter ocorrido em 
razão da má gestão. Página 5Página  8
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A Câmara dos 
D e p u t a d o s 
aprovou nesta 
te rç a -fe i ra , 
28, a criação 
do Programa 

Mobilidade Verde e Inova-
ção (Mover) e um trecho 
que prevê o fim da isenção 
do imposto de importação 
para compras em sites inter-
nacionais de até US$ 50, como 
Shein e AliExpress. A matéria 
define que a alíquota para 
essa faixa de compras será 
de 20%. O texto segue para 
o Senado. 

JBS: uma fábrica de oportu-
nidades no país e no exterior
Após intensa negociação 
entre o governo e a Câmara 
dos Deputados, foi votado o 
fim da isenção do imposto de 
importação. Uma ala do PT, 

liderada por Paulo Guedes, 
queria um projeto separado 
para isso. Com Arthur Lira pro-
pondo um “meio termo”, deci-
diu-se por uma taxação menor 
para compras em varejistas 
internacionais, ao invés dos 
60% sugeridos inicialmente.
O relator do projeto, depu-
tado Átila Lira (PP-PI), incluiu 
o fim da isenção para atender 
à demanda do varejo nacio-
nal por isonomia tributária. O 
varejo defende a medida para 
equilibrar a carga tributária 
entre empresas nacionais e 
estrangeiras, argumentando 
que a isenção poderia levar a 
demissões. Desde agosto de 
2023, empresas inscritas no 
programa Remessa são isen-
tas do imposto para compras 
até US$ 50, pagando apenas 
17% de ICMS. Compras acima 
desse valor pagam 60% de 

Câmara aprova taxa de 20% para compras de 
até US$ 50 em sites como Shein e AliExpress

CHARGE

A taxa de desemprego 
no Brasil foi de 7,5% 
no trimestre encer-

rado em abril, conforme a Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (PNAD) Contí-
nua, divulgada pelo IBGE. Este 
resultado representa estabili-
dade em relação ao trimestre 
anterior (7,6%) e uma queda 
em comparação ao mesmo 
período de 2023 (8,5%), sendo 
o melhor índice desde 2014 
(7,2%).

O número de desempre-
gados manteve-se em 8,2 
milhões, enquanto a popu-
lação ocupada permaneceu 
estável em 100,8 milhões. Em 
comparação anual, houve um 
aumento de 2,8%, com 2,8 
milhões de novos ocupados. 
Segundo Adriana Beringuy, do 
IBGE, a tendência de redução 
da taxa de desocupação vem 
se mantendo desde 2023.

O nível de ocupação ficou 
em 57,3%, o mesmo do 
trimestre anterior, e a força 
de trabalho aumentou 1,8%, 

alcançando 109 milhões de 
pessoas. A população fora da 
força de trabalho totalizou 
66,8 milhões.

Destaques da pesquisa:
• Taxa de desocupação: 

7,5%
• População desocu-

pada: 8,2 milhões
• População ocupada: 

100,8 milhões
• População fora 

da força de trabalho: 66,8 
milhões

• Empregados com car-
teira assinada: 38,188 milhões 
(recorde)

• Empregados sem car-
teira: 13,6 milhões (recorde)

• Taxa de informali-
dade: 38,7%

O rendimento real habitual 
ficou estável em R$ 3.151, 
com um aumento anual 
de 4,7%. A massa de rendi-
mento real habitual atingiu 
R$ 313,1 bilhões, um recorde, 
crescendo 7,9% em relação 
ao mesmo trimestre do ano 
passado.

Nikki Haley, que foi 
a principal rival de 
Donald Trump pela 

nomeação do Partido Republi-
cano para a candidatura pre-
sidencial dos Estados Unidos, 
visitou um posto das Forças de 
Defesa de Israel no norte do país 
nesta terça-feira (28) e escreveu 
a mensagem “Acabem com eles! 
Os EUA amam Israel” em um 
projétil de artilharia. Durante a 
visita, ela estava acompanhada 
pelo parlamentar israelense 
Danny Danon, que postou uma 
foto de Haley agachada escre-
vendo a mensagem no projétil 
com uma caneta. Um perfil de 
apoiadores de Haley também 
publicou fotos mostrando ape-
nas o texto que ela escreveu 
no projétil.

Haley deu uma entrevista 
coletiva na segunda-feira, um 
dia após um ataque aéreo a 
um campo de refugiados na 
cidade de Rafah, no sul da 
Faixa de Gaza, onde 45 pessoas 
morreram. “Eu quero que os 
israelenses saibam que vocês 
estão fazendo a coisa certa. Não 

deixem que ninguém faça vocês 
se sentirem errados porque 
Israel não está errado”, afirmou 
ela. Haley já foi embaixadora 
dos Estados Unidos na ONU e 
é casada com um militar.

Ataque a Rafah
A guerra entre Israel e o 

grupo Hamas começou em 7 
de outubro de 2023, quando 
o Hamas atacou o território 
israelense, matou 1.200 pes-
soas e sequestrou cerca de 250 
– acredita-se que hoje ainda 
restam cerca de 130 reféns 
israelenses na Faixa de Gaza. 
Os combates começaram no 
norte da Faixa de Gaza, levando 
muitos palestinos a fugir para a 
cidade de Rafah, no sul do ter-
ritório. Estima-se que cerca de 
1,5 milhão de pessoas se deslo-
caram para lá. Israel afirma que 
Rafah virou o último refúgio do 
Hamas e começou a atacar a 
cidade. Mais de 800 mil pales-
tinos fugiram desde o início da 
ofensiva, segundo a ONU.

A ofensiva de Israel em 
Rafah, que dura três semanas, 
provocou indignação após um 

ataque aéreo no domingo cau-
sar um incêndio em um acam-
pamento em um distrito oci-
dental, matando pelo menos 
45 pessoas. Israel disse que 
tinha como alvo dois importan-
tes agentes do Hamas em um 
complexo e não tinha intenção 
de causar vítimas civis.

Os EUA entraram em con-
tato com o governo de Israel 
para expressar sua profunda 
preocupação em relação ao ata-
que aéreo em Rafah, assim que 
souberam do incidente, disse o 
Departamento de Estado nesta 
terça-feira, acrescentando que 
Washington acompanhará de 
perto os resultados da inves-
tigação de Israel. O porta-voz 
do Departamento de Estado, 
Matthew Miller, disse aos repór-
teres que as operações militares 
que Israel conduziu até agora em 
Rafah não foram tão grandes 
como as que realizou no centro 
ou norte de Gaza. O governo 
Biden alertou repetidamente 
Israel contra o lançamento de 
uma ofensiva militar em grande 
escala em Rafah.

Desemprego vai a 7,5% 
no trimestre terminado 

em abril, diz IBGE

‘Acabe com eles’, escreve ex-candidata a presidente 
dos EUA em projétil de artilharia de Israel

MUNDO 
Cruzeiro faz 
proposta por 
Kaio Jorge, da 
Juventus, e vê 
concorrência 

por reforço

SAÚDE ESPORTE

A diretoria do 
Cruzeiro formalizou 
uma proposta pelo 

atacante Kaio Jorge, da 
Juventus. O jogador pode 
chegar por empréstimo 
com opção de compra ou 
ter seus direitos econô-
micos adquiridos defi-
nitivamente pelo time 
mineiro.
A informação inicial foi 
divulgada pela Itatiaia e 
confirmada pelo ge. O 
atacante de 22 anos atuou 
pelo Frosinone, da Itália, 
que foi rebaixado para 
a Série B. No time, Kaio 
jogou 22 partidas, marcou 
três gols e deu uma assis-
tência. O nome de Kaio 
ganhou força nos basti-
dores do Cruzeiro, que 
busca um atacante no 
mercado para o segundo 
semestre. A diretoria 
enfrenta concorrência de 
outros clubes na nego-
ciação.
Kaio Jorge foi revelado 
pelo Santos e estreou 
no time profissional em 
2018, retornando à base 
durante a temporada. No 
ano seguinte, se firmou 
na equipe principal, fez 
sete jogos e não marcou 
gols. Em 2020, atuou em 
48 partidas e marcou 
nove vezes. Foi vendido 
à Juventus na temporada 
seguinte, começando na 
equipe sub-23 e jogando 
11 partidas sem marcar 
gols. Caso a negociação se 
concretize, Kaio só poderá 
ser inscrito pelo Cruzeiro 
na abertura da janela de 
transferências, prevista 
para o início de julho.

imposto de importação.
O programa Mover, que pro-
move sustentabilidade no 
comércio de carros e incentivos 

fiscais para descarbonização, 
prevê R$ 19,3 bilhões em 
créditos financeiros entre 
2024 e 2028. As empresas 

participantes devem apresen-
tar projetos para obter créditos 
fiscais. O Fundo Nacional para 
Desenvolvimento Industrial e 

Tecnológico (FNDIT) receberá 
recursos crescentes até 2028, 
visando reduzir 50% das emis-
sões de carbono até 2030.

Foto: Reprodução/@NikkiHaleyHQ

(Pavlo Gonchar/SOPA/Getty Images)
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O feriadão 
de Corpus 
C h r i s t i , 
de 30 de 
maio a 2 de 
junho, ele-

vou a taxa de ocupação hote-
leira na cidade do Rio de Janeiro 
para 79,71% e para o interior do 
estado do Rio de Janeiro para 
78,21%, de acordo com dados 
do HotéisRIO e a ABIH-RJ. Na 
cidade do Rio, por exemplo, 
região de Flamengo/Botafogo 
registrou 89,66%, seguida por 
Copacabana/Leme (89,15%), 
Ipanema/Leblon (81,47%), Cen-
tro (76,29%) e Barra/Recreio 
(69,05%).

No interior do estado, 
por sua vez, destaque para 
Miguel Pereira, com 97,80%, 
seguido por Vassouras 
(91,20%), Petrópolis (85,80%), 
Teresópolis (84,30%), Ita-
tiaia/Penedo (84,10%), 
Nova Friburgo (83,40%), 
Rio das Ostras (77,60%), 
Macaé (76,30%), Valença/

Conservatória (75,40%), Angra 
dos Reis (72,50%), Paraty 
(71,50%), Arraial do Cabo 
(68,50%), Cabo Frio (64,80%) 
e Armação dos Búzios (61,80%).

O presidente do HotéisRIO e 
conselheiro da ABIH-RJ, Alfredo 
Lopes, ressalta que os bons 
números de Miguel Pereira se 
devem à inauguração de diver-
sos atrativos turísticos. “Há um 
outro fator também, o municí-
pio vizinho de Paty de Alferes 
realiza neste período a Festa 
do Tomate, maior festividade 
local, e os visitantes que não 
conseguem hospedagem lá 
buscam alternativas próximas. 
Vassouras também se benefi-
cia disso, mas tem um evento 
específico neste período – os 
jogos universitários do setor 
de comunicações. Por fim, 
podemos observar o início da 
alta temporada em Teresópo-
lis, Petrópolis, Nova Friburgo e 
Itatiaia, por conta da chegada 
do frio, o que se traduz nos 
números”, disse.

Ocupação hoteleira para o feriadão de 
Corpus Christi chega a 80% no Rio

Rio é a primeira cidade da América Latina a utilizar 
energia renovável para abastecer unidades de saúde

ALERJ

As unidades de saúde 
da Prefeitura do Rio 
e o Centro de Opera-

ções Rio (COR) serão abaste-
cidas com “Energia Verde”, 
que privilegia a adoção de 
fontes limpas e renováveis 
no Mercado Livre de Ener-
gia. Nos vinte equipamen-
tos de saúde, a estimativa 
de economia é de R$ 87,5 
milhões, em cinco anos, e 

74 mil toneladas de Gases de 
Efeito Estufa (GEE) serão evi-
tadas. No COR, a economia 
será de aproximadamente R$ 
2,5 milhões em cinco anos e 
serão evitadas 8 mil tonela-
das de GEE.
O projeto de aquisição de 
energia limpa para os pré-
dios públicos da cidade teve 
início em 2022. O passo ini-
cial foi a licitação para o 

abastecimento do Centro 
Administrativo São Sebas-
tião (CASS), sede da Prefei-
tura. Após a experiência bem 
sucedida e completamente 
implantada, em 2023, com 
ganhos financeiros e ambien-
tais, o projeto foi expandido 
para outros órgãos públicos 
como o COR e vinte unidades 
de saúde. O Rio é a primeira 
cidade da América Latina 
a utilizar energia renová-
vel para abastecer órgãos 
públicos.
Chamado Rio de Energia 
Verde – Aquisição de Ener-
gia Limpa e Renovável no 
Mercado Livre de Energia, o 
projeto foi desenvolvido pela 
Subsecretaria de Gente e Ges-
tão Compartilhada, da Secre-
taria Municipal de Fazenda e 
Planejamento. A aquisição de 
energia no ambiente livre de 
contratação (ACL) faz parte 
do Programa de Eficiência 
Energética (PEE), da Prefei-
tura do Rio.

Alerj aprova projeto que 
permite parcelamento do IPVA 

atrasado em até 12 vezes
Por Lucas Soares- G1

A Assembleia Legis-
lativa do Rio de 
Janeiro (Alerj) 

aprovou na quarta-feira (29), 
em segunda discussão, o pro-
jeto de lei que permite o par-
celamento do IPVA atrasado 
em até 12 vezes.

A proposta de autoria dos 
deputados Luiz Paulo (PSD) 
e Cláudio Caiado (PSD) tem 
como objetivo criar o pro-
grama “IPVA em Dia”, permi-
tindo a quitação sem juros dos 
débitos a partir de 2020.

A proposta segue para a 
sanção do governador Cláu-
dio Castro (PSC), que terá 15 
dias para aprovação ou não 
do projeto.

A medida beneficia moto-
ristas que precisam regularizar 
seus veículos para circular, já 

que o Detran exige o paga-
mento total dos tributos para 
que o proprietário possa rea-
lizar o licenciamento anual.

“O parcelamento per-
mitirá ao contribuinte cum-
prir suas obrigações e assim, 
aumentar a arrecadação do 
Estado no tocante ao IPVA”, 
afirmou o deputado Luiz 
Paulo.

Pelo texto, com o paga-
mento da primeira parcela o 
motorista já teria permissão 
para marcar o licenciamento. 
Em caso de inadimplência das 
parcelas por três meses conse-
cutivos ou alternados, o bene-
fício será cancelado.

Os autores destacam 
ainda que, além de auxiliar 
motoristas que usam o veí-
culo para trabalhar, a medida 
possibilita o aumento da arre-
cadação do Estado.

RIO DE JANEIRO 

SAÚDE

Investimentos no aumento de médicos 
melhoram atendimento na Atenção Primária

Desde janeiro deste 
ano, a cidade do Rio 
de Janeiro voltou ao 

patamar de 70% de cobertura 
da população pela Atenção 
Primária (clínicas da família e 
centros municipais de saúde). 
Isso se deve aos investimentos 
da Prefeitura no aumento 
do número de médicos nas 
unidades do município, com 

Por unanimidade, 
o Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE) 

manteve a condenação 
do ex-governador do 
Rio Anthony Garotinho 
por compra de votos nas 
eleições municipais de 
2016.
Os ministros analisaram 
um recurso da defesa 
do ex-governador con-
tra a decisão da Justiça 
Eleitoral pelos crimes de 
corrupção eleitoral, as-
sociação criminosa, su-
pressão de documento 
público e coação no cur-
so do processo.
O caso envolve as in-
vestigações da Oper-
ação Chequinho, que 
apurou o uso ilegal do 
programa social Cheque 
Cidadão, da Prefeitura 
de Campos dos Goyta-
cazes (RJ).
Garotinho foi condenado 
inicialmente, na primei-
ra instância, a 9 anos e 
11 meses de prisão. O 
TRE-RJ (Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio 
de Janeiro) manteve a 
condenação e ampliou 
a pena para 13 anos e 9 
meses.
No TSE, prevaleceu o 
voto do ministro André 
Ramos Tavares, relator 
do recurso. “É possível 
verificar elementos pro-
batórios independentes 
que amparam a conde-
nação”, pontuou.

TSE mantém 
condenação de 
Garotinho em 

caso de compra 
de votos

ampliação das equipes da 
Estratégia Saúde da Família 
(ESF), o programa Residência 
em Medicina da Família e 
o apoio do programa Mais 
Médicos, do Ministério da 
Saúde.
O programa Residência em 
Medicina de Família e Comu-
nidade é o maior do país. 
Um a cada sete médicos de 

família e comunidade no 
Brasil se forma na cidade do 
Rio. Um dos objetivos é fixar 
o estudante na rede, criando 
um vínculo de longo prazo 
entre o médico e o território. 
O programa está presente 
em 24 unidades de Atenção 
Primária. Em março deste ano, 
a Prefeitura formou 128 novos 
especialistas em Medicina de 
Família e Comunidade. Desde 
2012, início do programa, 
foram formados 915 profis-
sionais, e atualmente há 246 
médicos cursando a residência 
na especialidade.
No total, a rede municipal de 
saúde tinha 8.803 médicos em 
atuação no início da gestão. 
Em abril deste ano, o número 
passou para 12.686, ou seja, 
3.883 profissionais a mais.

(Pavlo Gonchar/SOPA/Getty Images)
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Nesta terça-
-feira, 28, 
160 pro-
f e s s o r e s 
da Rede 
Municipal 

de Japeri do 1º e 2º ano do 
ensino fundamental e das 
fases iniciais da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) se reu-
niram no auditório da Escola 
Municipal João XXIII para par-
ticipar da formação ‘Compar-
tir-letrar: Alfabetização na 
Contemporaneidade’.

Promovida pela Prefeitura 
de Japeri, através da Secreta-
ria Municipal de Educação, a 
capacitação foi dividida em 
dois turnos, e teve como obje-
tivo desenvolver profissional-
mente os educadores, fomen-
tar a troca de experiências e 
aprimorar as práticas educati-
vas. Diversas estratégias peda-
gógicas foram discutidas, com 
foco em métodos inovadores 
para melhorar a qualidade do 
ensino na rede municipal.

A palestra foi conduzida por 
Cláudia Arcenio, professora 
da Rede Municipal de Nova 
Iguaçu e do Estado do Rio de 
Janeiro, pesquisadora do LAER-
TARE/UFRRJ, especializada em 

Alfabetização e Letramento, e 
Doutora e Mestre em Educa-
ção Contextos Contemporâ-
neos e Demandas Populares 
pela UFRJ. Cláudia explicou 
que o ‘Compartir-letrar’ é uma 
oficina de atividades focadas 
nas hipóteses de escrita e no 
letramento.

“É muito importante que 
os professores entendam as 
hipóteses escritas e pensem 
em estratégias para ajudar os 
alunos a superarem as fases 
iniciais e alcançarem a escrita 
alfabética e ortográfica”, afir-
mou Cláudia.

Estiveram presentes na for-
mação Gisele Carla, Diretora 
de Ensino da Secretaria Muni-
cipal de Educação, a coorde-
nadora pedagógica Alessan-
dra Ferreira e a professora e 
orientadora, coordenadora 
da EJA na Secretaria Muni-
cipal de Educação, Renata 
Russo. Alessandra destacou 
a importância da formação 
contínua.

“Essa formação é impor-
tante, além de capacitar, para 
melhorar a alfabetização na 
sala de aula, promove a troca 
de experiências.”

Já Renata acrescentou que 

a EJA enfrenta um grande 
desafio com o número cres-
cente de alunos adultos que 
ainda não são alfabetizados 
e têm dificuldades.

“Se não avançarmos na 
alfabetização, eles não con-
seguem progredir. Essa for-
mação vai contribuir ainda 
mais para preparar os alunos 
para a vida e melhorar suas 
habilidades”, disse Renata.

A oficina também contou 
com a apresentação musical 
de alunas da Escola Munici-
pal Darcílio Ayres Raunheiti, 
acompanhadas pela profes-
sora da sala de leitura, Mônica 
Maria da Silva de Farias, que 
expressou sua satisfação em 
participar do evento.

“Fico muito feliz de trazer 
elas. A apresentação foi linda 
porque mostrou a importân-
cia da alfabetização na prática 
com música”, disse Mônica.

A professora Roberta de 
Assis destacou a importância 
da formação: “Essa formação 
aumenta o conhecimento do 
professor e a alfabetização 
é muito importante para o 
desenvolvimento da criança. A 
capacitação é extremamente 
proveitosa”, disse Roberta.

Prefeitura realiza formação de 
educadores sobre a alfabetização

Campeã brasileira de jiu-jitsu, inspetora de 
escola pública de Itaguaí-RJ projeta criar equipe 

para ajudar mulheres vítimas de violência

Na cidade de Itaguaí, 
Rio de Janeiro, Anielle 
Lanode, inspetora 

de uma escola municipal, 
alcançou o título de campeã 
brasileira até 74kg de jiu-jitsu 
pela Confederação Brasileira 
de Jiu-Jitsu Olímpico. Esta 
vitória se une a outras, como 
ouro na Copa do Mundo e 
no Sul-Americano, e prata no 
Estadual. Apesar de apenas 1 
ano e 6 meses de treino, ela 
tem grandes planos, incluindo 
alcançar a faixa-preta, 
competir internacionalmente 
e criar o Team Anielle Lanode, 
focado em ajudar mulheres 

vítimas de agressão através do 
esporte.
Anielle, que treina no Leandro 
Borges / L&S CTAM, em 
Itaguaí, é também inspetora 
na Escola Municipal Profes-
sora Maria Guilhermina de 
Souza Freire. Além do jiu-jitsu, 
ela pratica muay thai, vendo 
as artes marciais como ferra-
mentas educacionais valiosas, 
que desenvolvem foco mental 
e habilidades essenciais para o 
sucesso acadêmico e pessoal. 
O jiu-jitsu, em particular, 
ensina valores como controle 
em situações difíceis, respeito 
e perseverança.

O fornecimento de água 
tratada foi suspenso 
em partes de São João 

de Meriti para viabilizar um 
reparo na rede de distribuição 
do Reservatório Jardim Meriti. 
O serviço está sendo realizado 
pela Águas do Rio, empresa 
responsável pelo abasteci-
mento na região.
As áreas afetadas incluem 
Centro, Coelho da Rocha, 
Jardim Meriti, Jardim Sumaré, 

Parque Araruama, Vila Rosali, 
Vilar dos Teles e Venda Velha.
A normalização do abasteci-
mento ocorrerá gradualmente 
após a conclusão do reparo. 
A Águas do Rio orienta os 
clientes a utilizarem a água 
de cisternas e caixas d’água 
apenas para atividades prio-
ritárias, adiando tarefas que 
demandem alto consumo até 
a regularização do forneci-
mento.

SÃO JOÃO DE MERITI 
Abastecimento de água é 

suspenso em bairros de Meriti

O Ministério Público do 
Rio resgatou 17 idosos 
e uma pessoa com defi-

ciência de uma instituição clan-
destina no bairro de Austin, em 
Nova Iguaçu, na tarde desta 
terça-feira (28).
De acordo com o MP, a insti-
tuição foi interditada, e o respon-
sável foi preso em flagrante e 

conduzido à 58ª DP (Posse).
Segundo a nota da Prefeitura 
de Nova Iguaçu, dez homens, 
sete mulheres e uma mulher 
com deficiência estavam sem 
comida e bastante debilitados, 
alguns apresentando machu-
cados pelo corpo.
A ação foi realizada pela Promo-
toria de Justiça de Proteção à 

ITAGAUÍ

MPRJ resgata idosos de abrigo clandestino em 
Nova Iguaçu, RJ; dono é preso em flagrante

NILÓPOLIS

Pessoa Idosa e Deficiente de 
Nova Iguaçu e pela 3ª Promo-
toria de Justiça de Investigação 
Penal de Nova Iguaçu, com 
a colaboração da Secretaria 
Municipal de Assistência Social 
(SEMAS).
Os idosos foram encaminhados 
para um abrigo temporário da 
prefeitura.

Feriado terá 
esquema 

especial de 
trânsito em 

Nilópolis

No feriado de Corpus 
Christi, em 30 de maio, 
várias ruas do Centro 

de Nilópolis serão bloqueadas 
das 6h às 21h para as cele-
brações religiosas. A tradição 
inclui confecção de tapetes, 
missas e procissões. A Secre-
taria Municipal de Trans-
portes interditará vias 
próximas às igrejas Nossa 
Senhora de Aparecida, Nossa 
Senhora da Conceição, São 
Sebastião e Santíssima Trin-
dade. O feriado católico 
honra o corpo e sangue de 
Jesus Cristo, celebrando 
sua morte e ressurreição. A 
decoração dos tapetes pode 
ser feita com serragem, sal 
grosso, borra de café, casca 
de ovo, tampinhas de garrafa, 
cal e xadrez em pó. Segue a 
lista de interdições:
• Igreja Nossa Senhora 
Aparecida: Mirandela x Rua 
Pracinha Wallace Paes Leme, 
Mirandela x Rua Eliseu de 
Alvarenga, Mirandela x Rua 
João Evangelista de Carvalho.
• São Sebastião: 
Getúlio Vargas x Rua Joaquim 
Máximo Soares, Tv. Enge-
nheiro Rangel x Rua Joaquim 
Máximo Soares, Rua João 
Pessoa x Rua Joaquim 
Máximo Soares.
• Santíssima Trindade: 
Nilo Peçanha x Comen-
dador Rodrigues Alves, Nilo 
Peçanha x Olga Hermont, 
Nilo Peçanha x Amadeu 
Lara, Nilo Peçanha x Rua 
Dep. Andrade Figueira.
• Igreja Nossa Senhora 
da Conceição: Bloqueio na 
Est. Roberto Silveira da Pç. 
Miguel Abraão (Chafariz) 
até o Viaduto, com bloqueio 
em suas intercessões.

Casal invade igreja em Belford Roxo e 
furta doações destinadas às vítimas das 

enchentes do Rio Grande do Sul

Dupla já frequentou 
alguns cultos pedindo 
ajuda financeira. 

Região está sem policia-
mento e com falta de ilumi-
nação pública adequada, o 
que facilita as invasões
Dupla invade igreja em 
Belford Roxo e furta doações 
destinadas às vítimas das 
enchentes do Rio Grande do 
Sul
Câmeras de segurança de 
uma igreja em Belford Roxo, 
na Baixada Fluminense, 
flagraram duas pessoas 
furtando doações desti-
nado às famílias vítimas das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul. A igreja, localizada 
na Avenida Benjamim Pinto 
Dias, foi invadida e furtada 
na noite desta segunda-feira 
(27).
Nas imagens, é possível 

ver duas pessoas pegando 
fardos de água e pacotes de 
fralda descartável. Segundo a 
pastora, o casal já frequentou 
alguns cultos pedindo ajuda 
financeira.
Ela conta que fiéis já os 
ajudaram com doações e 
que, inclusive, na própria 
segunda-feira (27), o homem 
foi até lá para utilizar o 
banheiro e o diácono da 
igreja, que também o serviu 
água.
A pastora Fabiana disse que 
se viu frustrada com o furto, 
já que a igreja serve como 
ponto de coleta não só para 
os próprios membros, mas 
também para outras igrejas 
que não contam com espaço 
para armazenar as doações.
Ela denuncia que a região 
está sem policiamento e com 
falta de iluminação pública 

adequada, o que facilita as 
invasões. Só a igreja já foi 
invadida e furtada três vezes 
nos últimos meses, Residên-
cias e comércios da região 
também sofrem com os 
furtos. Um petshop que fica 
em frente à igreja também 
foi invadido na segunda.
Segundo a pastora, a ouvi-
doria da prefeitura já foi 
comunicada diversas vezes 
para relatar a situação. Sem 
solução, os próprios mora-
dores resolveram colocar 
postes de luz em ruas das 
adjacências.
Ela contou que está 
pensando em fazer obras 
na fachada da igreja para 
colocar grades de proteção, 
com o objetivo de evitar as 
invasões.
O caso foi registrado na 
54ª DP (Belford Roxo). Em 
nota, a Polícia Civil informou 
que realiza diligências para 
apurar a autoria do crime e 
esclarecer os fatos.
A Prefeitura de Belford Roxo 
informou que uma equipe 
da Secretaria Municipal de 
Conservação está percor-
rendo a Avenida Pinto Dias 
para verificar se há lâmpadas 
queimadas ou com baixa 
voltagem. Caso o problema 
seja detectado, serão substi-
tuídas imediatamente.

BELFORD ROXO
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Inea, Polícia Federal e Polícia Ambiental 
combatem extração ilegal no Rio Paraíba

O Instituto 
E s t a -
dual do 

Ambiente (Inea), por meio 
da Superintendência Regio-
nal Baixo Paraíba do Sul, a 
Polícia Federal e a 3ª Uni-
dade de Polícia Ambiental 
(UPAM) realizaram nesta 
terça-feira (28/05), uma 
operação para reprimir a 
extração ilegal de ouro no 
leito do Rio Paraíba do Sul, 
no município de São Fidélis, 
no Noroeste Fluminense.

 
Durante a ação, foram 

localizadas e inutilizadas 
três balsas que estavam 
sendo usadas para a prá-
tica ilícita. Cinco pessoas 
foram presas em flagrante, 
acusadas de envolvimento 
na atividade criminosa. 
Além disso, diversos mate-
riais foram apreendidos, 
incluindo equipamentos 
de dragagem e produtos 
químicos.

Os detidos foram condu-
zidos à Delegacia da Polícia 
Federal, onde responderão 

Niterói testemunhou a posse 
de Thamyris Elpídio como 
secretária da Mulher pelo 

prefeito Axel Grael, na terça-feira 
(28), no Theatro Municipal. A 
mudança da Coordenadoria de 
Políticas e Direitos das Mulheres 
(Codim) para a Secretaria Muni-
cipal da Mulher não acarretou 
aumento de despesas. Esta nova 
pasta representa um avanço na 
defesa dos direitos das mulheres 
na cidade.
O prefeito Axel Grael destacou 
que a criação da Secretaria da 
Mulher está alinhada ao fortaleci-
mento democrático e ao compro-
misso com a igualdade de gênero. 
Thamyris Elpídio, com formação 
em Direito pela UFF, traz uma 
ampla experiência em questões 
de gênero. Durante sua trajetória, 
Thamyris desempenhou papéis 

importantes na defesa dos direitos 
das mulheres, incluindo represen-
tações internacionais.
Ela enfatizou a necessidade de a 
Secretaria refletir a diversidade 
das mulheres de Niterói. O obje-
tivo é que a nova Secretaria impul-
sione ainda mais políticas públicas 
eficazes para garantir os direitos 
e a segurança das mulheres na 
cidade.
Membro do Conselho Municipal 
de Políticas para as Mulheres, 
Fernanda Sixel destacou o pionei-
rismo de Niterói na promoção dos 
direitos das mulheres. A transfor-
mação da Codim em Secretaria 
é vista como um marco impor-
tante nesse caminho. O evento 
contou com a presença de várias 
autoridades locais e estaduais, 
reforçando o compromisso com 
a causa das mulheres.

Prefeitura de Niterói empossa 
nova secretária da Mulher

COTIDIANO

Na quinta-feira (30), feriado 
de Corpus Christi, a Região 
dos Lagos celebra com a 

tradição dos tapetes de sal, espe-
rando uma ocupação hoteleira 
acima de 75%. São Pedro da 
Aldeia espera alcançar 85% de 
ocupação na quarta-feira (29), 
enquanto Cabo Frio já tem 75% de 
seus hotéis e pousadas ocupados, 
podendo chegar a 100%. Iguaba 
Grande projeta um aumento de 
30% na ocupação de pousadas e 

Airbnb, devido às celebrações de 
seu aniversário de 29 anos. Arraial 
do Cabo registra 75% de quartos 
reservados até o momento, com 
expectativa de 80%, impulsio-
nada pelo Festival do Torresmo. A 
ViaLagos estima que cerca de 165 
mil veículos passem pela RJ-124 
durante o feriado, com pico de 
30 mil na quinta-feira e 22 mil no 
sábado. O Dia entrou em contato 
com outras prefeituras da região 
para mais informações..

Ocupação hoteleira na Região 
dos Lagos deve ultrapassar os 

75% durante no feriadão

Maior festival de corri-
das de rua da Amé-
rica Latina, a 22ª 

Maratona do Rio 2024 será 
realizada a partir desta quinta-
-feira (30/5) e promete agitar a 
cidade com três dias de provas. 
São 45 mil atletas, recorde de 
inscritos, em quatro distân-
cias: 5 km, 10 km, 21 km e 42 
km. De acordo com a orga-
nização do evento, 81% dos 
corredores são de fora do Rio 
de Janeiro. Haverá também o 
Desafio Cidade Maravilhosa, 
uma prova de 63 km disputada 
no sábado e no domingo (1[ e 
2/6), na qual os participantes 
têm de correr 21 km num dia 
e 42 km no outro.
– A Maratona do Rio é sem 
dúvidas um dos eventos mais 
aguardados do ano na cidade. 
Estou muito feliz que a Secre-
taria Municipal de Esportes 
está apoiando novamente o 
maior festival de corridas de 
rua da América Latina. São 
atletas do exterior e de todo 
o Brasil disputando as provas 
com muita energia, supera-
ção e, claro, total segurança. 

Diversos turistas na cidade, 
empregos gerados e o impacto 
econômico maravilhoso – 
afirma o secretário de Espor-
tes, Guilherme Schleder.
Para dar mais fluidez às pro-
vas e mais conforto aos cor-
redores, os percursos de três 
das quatro distâncias passa-
ram por melhorias. Apenas 
os 10 km mantêm o mesmo 
traçado de 2023. A mara-
tona, por exemplo, mudou 
nos primeiros 15 quilômetros 
na parte do Centro do Rio e 
o início do novo traçado é, 
em grande parte, o mesmo 
da Maratona Olímpica de 
2016. Já a meia maratona teve 
a sua largada deslocada da 
esquina com a Rua Bartolomeu 
Mitre, no Leblon, para o Jar-
dim de Alah, para comportar 
e dar mais conforto ao grande 
número de inscritos. Os 5 km 
ganharam um trajeto comple-
tamente novo, mais largo e 
rápido, todo entre o Museu 
de Arte Moderna (MAM) e a 
Praça Cuatemoc, no Flamengo.
– A exuberância natural, a 
mobilização da cidade e do 

Maratona do Rio 2024 começa 
nesta quinta-feira com recorde 
de inscritos: 45 mil corredores

poder público e as atrações 
artísticas ampliam a experiên-
cia dos participantes – acredita 
Jued Andari, diretor de Espor-
tes da Dream Factory, uma das 
organizadoras da Maratona.
– Se contarmos os acompa-
nhantes dos corredores, chega-
mos a 120 mil pessoas vivendo 
a Maratona do Rio – salienta 
João Traven, fundador da 
Maratona e sócio da Spiridon, a 
outra organizadora do evento.
Os corredores poderão vol-
tar para suas casas e hotéis 
pegando o metrô de graça na 
estação Glória. Para isso, basta 
estar vestido com a camiseta 
da Maratona e pedir a libera-
ção na catraca para um funcio-
nário do MetrôRio. Os horários 
para usar esse benefício serão 
os seguintes: na quinta-feira 
(30/5), a partir das 17h;  sábado 
(1º/6) e domingo (2/6), a partir 
das 8h.
A Maratona será transmitida ao 
vivo pela ESPN 2 e pelo Star+, 
no streaming. A largada será 
às 5h. Para mais informações, 
acesse o site maratonadorio.
com.br.

Após um mês, as cidades do 
Rio Grande do Sul estão 
com os níveis de água abai-

xando, entretanto, a crise huma-
nitária continua. Dessa vez, com 
aumento drástico nos casos de lep-
tospirose - exposição direta ou indi-
reta à urina de animais infectados, 
por meio do contato com água, 
solo ou alimentos contaminados. 
Segundo a Secretaria da Saúde do 
Rio Grande do Sul, no mês de maio, 
de 1 à 28, 141 casos foram confir-
mados e 5 óbitos até o momento. 
Diante desse cenário, a ONG Visão 
Mundial, que atua no Brasil há 48 
anos e está presente em cerca 
de 100 países, está enviando 
kits de clorificação de água, com 
o objetivo de diminuir a prolife-
ração de doenças contagiosas. 
Os kits estão sendo enviados aos 
locais da região afetada, junta-
mente com itens de higiene e bom-
bas potabilizadoras de água, que 
visa purificar e limpar. “O acesso à 
água potável e a higiene é funda-
mental para a sobrevivência. Esta-
mos trabalhando para garantir que 
as famílias tenham acesso a recur-
sos vitais, com o intuito de diminuir 
o número de casos envolvendo 
infecções”, afirma Henrique Santos, 
Coordenada HEA Resposta a Emer-
gência da Visão Mundial Brasil. 
Desde o início da tragédia, a ONG 
está atuando com foco na proteção 
e desenvolvimento das crianças e 
adolescentes que estão passando 
pelos efeitos das enchentes no Sul. 
Em sua atuação, a Visão Mundial 
está se mobilizando para apoiar 
70 mil famílias e 200 mil crianças 
com apoio a cestas básicas, água 
potável, itens de higiene e limpeza 
e vai garantir, com exclusividade, 
15 mil kits de ternura, com material 
lúdico, voltados exclusivamente 
para crianças.

ONG envia 
kits de 

clorificação 
de água 
para RS

RIO DE JANEIRO AÇÕES POR RS

pelo crime de usurpação de 
bem da União, previsto no 
Art. 2º da Lei nº 8.176/91, 
que tipifica a apropriação 
indébita de recursos natu-
rais pertencentes ao patri-
mônio da União. A pena para 
este crime pode variar de 
um a cinco anos de reclusão 
e multa.

 
- A exploração ilegal de 

recursos naturais causa 
graves danos aos ecossis-
temas e afeta diretamente 
a qualidade de vida das 
comunidades locais. Refor-
çamos o compromisso de 
atuar com rigor para impedir 
essa prática, preservando 
o meio ambiente - desta-
cou o secretário de Estado 
do Ambiente e Sustentabili-
dade, Bernardo Rossi.

 
- É fundamental a partici-

pação da população denun-
ciando crimes ambientais. 
Denúncias podem ser feitas 
por meio dos canais oficiais. 
O sigilo é garantido - acres-
centou o superintendente 
regional Baixo Paraíba do Sul 
do Inea, Leonardo Barreto

Cinco pessoas foram presas em flagrante, acusadas de envolvimento na atividade 
criminosa, cuja pena pode variar de um a cinco anos de prisão e multa
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O Festival Delícias do 
Vale do Café, que 
acontece entre os 

dias 07 e 16 de junho, apre-
senta os pratos participantes 
da terceira edição do evento, 
que envolve cafés, docerias, 
sanduicherias e restaurantes, 
além de fazendas históricas. 
Em 2024, a personalidade  
homenageada é Eufrásia 
Teixeira Leite, natural de 
Vassouras e primeira mulher 
a investir na Bolsa de Valores, 
nos anos 1870. À frente de seu 
tempo, o estilo de Eufrásia foi 
referência para a criação de 
diversas receitas inéditas – 

em especial, as sobremesas.
O festival reúne, ainda, 

produtores e artesãos da 
região, somando mais de 80 
participantes de 11 municí-
pios que compõem o Vale 
do Café: Valença, Vassouras, 
Barra do Piraí, Piraí, Enge-
nheiro Paulo de Frontin, 
Mendes, Rio das Flores, 
Miguel Pereira, Paty do 
Alferes, Paraíba do Sul e 
Rio Claro, além dos distritos 
Ipiabas e Conservatória. “. Em 
breve, toda a programação 
do evento poderá ser consul-
tada no site www.deliciasdo-
valedocafe.com.br.

Festival Delícias do Vale do Café 
apresenta pratos da terceira 

edição que acontece em junho

Com o tema, “Vem 
Brincar com a 
Cultura Africana!”, 

terminou na quarta-feira, 
a Semana do Brincar, 
promovida pela Prefei-
tura de Resende, por meio 
da Secretaria de Educação 
do município. A atividade, 
iniciada na segunda-feira, 
dia 27, tem o objetivo de 
sensibilizar a sociedade 
sobre a importância do 
brincar, reunindo crianças 
de diferentes idades, condi-
ções físicas e culturas. 
Todas as escolas municipais 
da cidade vão fomentar 
a prática do brincar de 
forma coletiva e em dife-
rentes espaços, abordando 
a relação da criança com a 
cultura africana.

Por meio da Lei Muni-
cipal 3.172/2015, todos os 
anos a Secretaria Muni-
cipal de Educação mobiliza 
a rede de ensino sobre a 
importância de brincar para 
o desenvolvimento infantil, 
valorizando o espaço com 
brincadeiras e interações. 
São desenvolvidas habili-
dades cognitivas, motoras 
e psicomotricidade; cria-
tividade, fantasia e imagi-
nação; brincadeiras de 
diferentes culturas para 
conhecimento e apro-
priação de novas formas de 
brincar; socialização entre 
as crianças, adultos, comu-
nidade escolar e famílias; 
além de cultura brincante 
nos diferentes espaços 
dentro e fora da escola.

Cultura Africana é tema da 
Semana do Brincar em Resende

A P r e f e i t u r a , 
por meio da 
Secretaria de 
Governo e 
do Programa 

Municipal de Pacificação 
Restaurativa – Petrópolis da 
Paz, promoveu na terça (28), 
a aula inaugural do curso de 
capacitação de professores e 
profissionais que atuam nas 
unidades de tempo integral 
da rede municipal de ensino. 
A atividade contou com a 
participação da juíza da Vara 
da Infância e Juventude, da 

comarca do Rio de Janeiro, 
Vanessa Cavalineri, que apre-
sentou o Protocolo Eu Te Vejo, 
- que busca conscientizar as 
escolas, famílias e o sistema 
de Justiça sobre as causas da 
violência escolar e apontar 
estratégias para combatê-la.

Palestrante convidada, 
a juíza Vanessa Cavalieri 
elogiou a iniciativa de Petró-
polis e apresentou um pouco 
de sua experiência à frente 
da comarca. Responsável por 
julgar adolescentes infratores, 
ela destacou a realidade do 

bullying escolar e seus desdo-
bramentos e consequências. 
Ela atuou em diversos casos 
de adolescentes que prati-
caram de ataques a escolas 
e destacou que, em todos os 
casos similares, os autores 
sofreram violação na infância 
ou na adolescência e/ou 
bullying na escola. Ela está a 
frente do Protocolo Eu Te vejo, 
iniciativa da Vara da Infância 
e Juventude e do CEJUSC 
de Justiça Restaurativa, que 
aponta estratégias 

para combater a violência 

e visa transformar as relações 
dentro das escolas, com o 
objetivo de tornar o ambiente 
mais respeitoso, acolhedor e 
inclusivo.

A formação em Mediação 
Escolar e Cultura de Paz - 
2024 é ministrado pelo Petró-
polis da Paz em parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Educação. Nesta edição, a 
formação é direcionada aos 
professores e/ou profissionais 
voltados à educação socioe-
mocional, que atuam nas 27 
escolas de tempo integral.

Prefeitura de Petrópolis  promove 
capacitação de mediadores escolares

Boletim emitido na 
quarta-feira (29) pela 
Vigilância Epidemio-

lógica de Rio Claro aponta 
17 óbitos por dengue neste 
ano no munícipio, com três 
confirmações desde o último 
boletim, há cinco dias. Rio 
Claro tem quatro óbitos em 
investigação e um total de 
3.079 casos da doença, 492 a 
mais que no boletim anterior, 
que registrava 2.587 casos.

A Fundação Municipal 

de Saúde reforça a impor-
tância da procura por aten-
dimento médico antes do 
agravamento da doença. 
A prefeitura mantém em 
funcionamento centro de 
atendimento a pessoas 
com sintomas de dengue. O 
serviço de saúde funciona 
diariamente, incluindo finais 
de semana, das 7 às 19 horas, 
em prédio da Udam, na Rua 
11, entre avenidas 30 e 32, 
Santana.

Rio Claro ultrapassa 
3 mil casos e tem 17 

óbitos por dengue

Mapa da Fome da Cidade do Rio de 
Janeiro aponta quase meio milhão de 

cariocas com pratos vazios 

A insegurança alimentar 
grave afeta 7,9% 
das casas no Rio de 
Janeiro, atingindo 489 
mil pessoas. Cerca de 

2 milhões de cariocas convivem 
com algum grau de insegurança 
alimentar. Esses dados são do I 
Inquérito sobre a Insegurança 
Alimentar no Município do Rio 
de Janeiro, também conhecido 
como Mapa da Fome da Cidade 
do Rio de Janeiro.
O acesso à alimentação 
adequada é desigual na capital. A 
Zona Norte, sem a Grande Tijuca, 
é a mais afetada, com fome 

presente em 10,1% das casas. 
Lares chefiados por pessoas 
negras e mulheres também são 
mais vulneráveis, com 9,5% e 
8,3% de insegurança alimentar, 
respectivamente.
O Mapa da Fome é uma parceria 
entre a Frente Parlamentar 
contra a Fome e a Miséria no 
Município do Rio de Janeiro e o 
Instituto de Nutrição Josué de 
Castro (INJC/UFRJ). É a primeira 
cidade brasileira a mapear a 
insegurança alimentar em nível 
municipal. As estatísticas foram 
coletadas entre novembro de 
2023 e janeiro de 2024, em 2 

mil domicílios das cinco Áreas 
de Planejamento (APs) do muni-
cípio, usando a Escala Brasileira 
de Insegurança Alimentar (EBIA).
O estudo mostra que a fome no 
Rio (7,9%) é quase o dobro da 
média nacional (4,1%) e muito 
acima da média estadual (3,1%), 
conforme a PNAD do IBGE. 
Apenas 6,9% da população 
carioca foi atendida pelos três 
restaurantes populares muni-
cipais, e os programas de cozi-
nhas comunitárias e Prato Feito 
Carioca foram acessados por 
apenas 2,1% dos moradores. 
Além disso, 56,5% da população 

não recebeu visitas de agentes 
comunitários de saúde nos 
últimos três meses.
O principal programa de segu-
rança alimentar no município 
envolve apoio assistencial e nutri-
cional em unidades de acolhi-
mento, atendendo 2 mil pessoas 
em 34 equipamentos públicos 
e 5 hotéis. Existem apenas duas 
unidades de reinserção social na 
Zona Sul e um albergue para a 
população LGBTQIAP+ no Centro.
A fome está presente em 16,6% 
das famílias com menor escola-
ridade, em 18,3% das casas com 
desempregados e em 34,7% 
dos domicílios de baixa renda. O 
estudo também revelou que 15% 
dos lares cariocas sofreram com 
a falta de água potável, afetando 
27% dessas famílias.
Dr. Marcos Paulo (PT), presidente 
da Frente Parlamentar Contra 
a Fome e a Miséria, enfatiza a 
urgência de criar uma agenda 
de projetos de leis, políticas 
públicas e outras ações, incluindo 
o aumento do número de cozi-
nhas comunitárias e restaurantes 
populares para assegurar refei-
ções saudáveis e acessíveis em 
toda a cidade.
Rosana Salles-Costa, do INJC/
UFRJ, destaca que os resul-
tados indicam os caminhos para 
reduzir a fome e garantir alimen-
tação adequada para as famílias 
cariocas, avaliando os equipa-
mentos e políticas de segurança 
alimentar já existentes no muni-
cípio.
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Governo anuncia R$ 15 bilhões 
para empresas do Rio Grande do Sul

Por Andreia Verdélio –Agência 
Brasil 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva assinou, 
na quarta-feira 
(29), em Bra-
sília, medida 

provisória (MP) para ampliar o 
escopo do Fundo Social e dispo-
nibilizar recursos para abertura 
de crédito em locais atingidos 
por calamidades públicas.
Com isso, até R$ 15 bilhões pode-
rão ser utilizados em financia-
mentos para empresas de todos 
os portes do Rio Grande do Sul, 
que enfrenta a maior tragédia 
climática de sua história com 
chuvas, alagamentos e mortes.
A MP autoriza a utilização do 
superávit financeiro do Fundo 
Social para disponibilização de 
linhas de financiamento a pes-
soas físicas e jurídicas localiza-
das em entes federativos em 
estado de calamidades públicas. 
O fundo reúne recursos gerados 
pela exploração de petróleo no 
pré-sal. A operacionalização do 
crédito será feita em parceria 
com o Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES).
“Nós mudamos o paradigma 
de tratar de problemas climáti-
cos nesse país a partir de agora. 
Não apenas o Rio Grande do Sul, 

mas qualquer região que tiver 
um problema climático ela terá 
que ter uma ação especial. E é 
por isso que nós estamos tra-
balhando a construção de um 
plano antecipado para que a 
gente tente evitar que as coisas 

aconteçam nesse país”, disse Lula, 
em evento no Palácio do Planalto, 
para anúncio de novas medidas 
de auxílio aos gaúchos.
“Nós temos consciência de que 
muitas vezes, em muitos outros 
momentos históricos, o governo 

anunciou medidas, foi cheio de 
boa vontade, mas depois, passa 
o tempo, as medidas não acon-
tecem rapidamente, o dinheiro 
não chega, as obras não acon-
tecem. Então, a nossa preocupa-
ção nesse momento é fazer com 

que não haja qualquer empeci-
lho burocrático que atrapalhe as 
decisões do governo de aconte-
cerem na ponta”, acrescentou o 
presidente.
Fundo Social
Os R$ 15 bilhões do Fundo Social 

poderão ser utilizados em três 
linhas de financiamento. A pri-
meira é para compra de máqui-
nas, equipamentos e serviços, 
com juros de 1% ao ano mais o 
spread bancário [diferença entre 
taxa de captação do dinheiro 
pelos bancos e a cobrada dos 
clientes], com prazo de até 60 
meses e 12 meses de carência.
A segunda linha deverá financiar 
projetos customizados, incluindo 
obras de construção civil, com a 
mesma taxa de juros e spread e 
prazo de pagamento de até 120 
meses com carência de 24 meses. 
O limite por operação desses cré-
ditos é de R$ 300 milhões.
A terceira linha será para ajudar 
no capital de giro emergencial 
das empresas, com custo base 
de 4% ao ano para micro, peque-
nas e médias empresas (MPME) 
e de 6% ao ano para grandes 
empresas mais spread bancário. 
O prazo será de até 60 meses 
com carência de 12 meses. O 
limite por operação é de R$ 50 
milhões MPME e R$ 400 milhões 
para empresa de grande porte.
O presidente Lula parabenizou 
o trabalho dos bancos e do pre-
sidente do BNDES, Aloízio Mer-
cadante, em fazer com que o 
dinheiro “chegue na ponta”. Ele 
cobrou, ainda, a colaboração do 
Banco Central para a redução 
da taxa Selic, que são os juros 
básicos da economia.

POLÍTICA INTERNACIONAL 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva elevou 
novamente o tom con-

tra o genocídio de palestino 
na Faixa de Gaza conduzido 
por Israel e retirou de forma 
definitiva o embaixador bra-
sileiro no país. O governo bra-
sileiro não indicou substituto 
e a embaixada será liderada 
pelo chefe de negócios, em 
sinal claro da redução de 
importância que as relações 
com Israel passam a ter para 
o Brasil. 
Em decreto de terça-feira (28) 
publicado no Diário Oficial da 
União (DOU),  Lula removeu o 
embaixador Frederico Salo-
mão Duque Estrada Meyer 
da Embaixada do Brasil em 
Tel Aviv para exercer o cargo 
de representante especial do 
Brasil junto à Conferência do 
Desarmamento em Genebra, 
Suiça.
A decisão do presidente bra-
sileiro ocorre em meio ao 
aumento da pressão inter-
nacional contra a ofensiva 
militar de Israel em Rafah. 
No domingo (26), bombar-
deio israelense ao campo de 
refugiados montado na cidade 
deixou crianças, mulheres e 
idosos carbonizados, pelo 
menos 45 mortos e mais de 
200 feridos.
O ataque desrespeitou deci-
são emitida pela Corte Inter-
nacional de Justiça (CIJ) e 

gerou indignação internacio-
nal.  O governo do México 
anunciou na terça-feira (28) 
que apresentou um pedido 
formal para fazer parte da 
ação que tramita na CIJ, na 
qual o Estado de Israel é acu-
sado de cometer um geno-
cídio contra a população 
palestina residente na Faixa 
de Gaza.
Estado palestino
Na última quinta-feira (23), 
o presidente Lula classificou 
como “histórica”, a decisão de 
Espanha, Irlanda e Noruega 
reconhecerem o Estado pales-
tino, decisão que ele conside-
rou positiva para impulsio-
nar os “esforços” de paz no 
Oriente Médio.
“A decisão conjunta de Espa-
nha, Noruega e Irlanda de 
reconhecer a Palestina como 
um Estado é histórica por 
duas razões. Faz justiça em 
relação ao pleito de todo um 
povo, reconhecido por mais 
de 140 países, por seu direito 
à autodeterminação”, escre-
veu Lula no X
O presidente lembrou, ainda, 
que o Brasil foi “um dos 
primeiros países na Amé-
rica Latina” a reconhecer o 
Estado palestino, em uma 
decisão que logo foi seguida 
por outras nações da região. 
O reconhecimento ocorreu 
em 2010, durante o segundo 
mandato de Lula. 

Lula retira embaixador de 
Israel e indica piora nas 
relações entre os países

A sessão conjunta do 
Congresso Nacio-
nal, realizada nesta 

terça-feira (28), manteve o 
veto ao trecho da Lei de 
Segurança Nacional (Lei 
14.197/21) que criminali-
zava as fake news. No total, 
foram 317 votos pela manu-
tenção, 139 contrários e 4 
abstenções na votação na 
Câmara dos Deputados. 
Com a manutenção do veto 
na Câmara, senadores não 
tiveram que votar.
Parlamentares do PL, Repu-
blicanos, PP, União Brasil, 
PSD, MDB e Podemos, for-
maram a ampla maioria que 
autorizou a disseminação de 
notícias falsas como prática 
de comunicação. 
Na tribuna, a deputada bol-
sonarista Bia Kicis, disse 
que, caso o veto fosse der-
rubado, opiniões seriam cri-
minalizadas. “Isso vai acabar 
com a paz daquelas pessoas 

que querem simplesmente 
falar, mostrar a verdade ou 
dar a sua opinião nas redes 
sociais”, argumentou.
Na contramão, a deputada 
federal Erika Kokay (PT-DF) 
rechaçou a decisão de man-
ter impune pessoas que dis-
seminam desinformação. 
O veto foi decidido por Jair 
Bolsonaro (PL), em 2021, 
quando o ex-mandatá-
rio revogou a tipificação 
do crime de comunicação 
enganosa em massa, que 
na prática significa a disse-
minação de fake news, que 
previa a pena de até cinco 
anos de reclusão.
Esses crimes estavam pre-
vistos no Projeto de Lei 
2462/91, que revogou a 
antiga Lei de Segurança 
Nacional e alterou o Código 
Penal, na parte relativa 
aos crimes contra o Estado 
Democrático de Direito.
A ssim,  permanecem 

Congresso mantém veto de Bolsonaro 
que barrou criminalização de fake news

vetados e fora da lei sancio-
nada, entre outros pontos:
- crime de disseminação de 
fake news em campanhas 
eleitorais, que poderia ser 
punido com reclusão de 1 
a 5 anos;
- crime de impedir, com 
violência ou ameaça grave, 
o exercício pacífico e livre 
de manifestação de parti-
dos políticos, movimentos 
sociais, sindicatos, órgãos 
de classe ou demais grupos 
políticos, associativos, ét-
nicos, raciais, culturais ou 
religiosos, que seria punível 
com reclusão de 1 a 4 anos 
ou 2 a 12 anos se disso resul-
tar lesão grave ou morte;
- agravantes em todos os 
crimes contra o Estado de 
Direito quanto ao emprego 
de violência ou grave 
ameaça exercidas com 
emprego de arma de fogo 
e perda de cargo por fun-
cionário público ou militar.

POLÍTICA NACIONAL MUNDO 

A Organização Inter-
nacional do Traba-
lho (OIT) prevê que a 

taxa de desemprego global 
caia de 5,0% em 2023 para 
4,9% este ano, apesar das 
desigualdades persistentes 
nos mercados de trabalho. 
Inicialmente, a OIT estimou 
um aumento para 5,2%, mas 
revisou devido a taxas de 
desemprego mais baixas do 
que o esperado em econo-
mias como China, Índia e 
países de alta renda. A previ-
são é que essa tendência de 
queda se estabilize em 2025, 
permanecendo em 4,9%. 
 
O crescimento econômico 
global superou as expecta-
tivas nos primeiros meses 
de 2024, especialmente 
nos EUA, enquanto a infla-
ção diminuiu, beneficiando 
a renda das famílias. No 
entanto, a incerteza per-
siste no médio prazo devido 
aos ajustes esperados na 
política monetária e fis-
cal, que terão impacto no 
mercado de trabalho. 
 
Apesar das melhorias, a 
OIT destaca a persistente 
falta de oportunidades de 
emprego, projetando uma 
lacuna de empregos de 402 
milhões em 2024, acima dos 
399 milhões do ano ante-
rior. A desigualdade de 
gênero também persiste, 
com uma lacuna de empre-
gos de 22,8% para mulheres 
em países de baixa renda, 
comparado a 15,3% para 
homens.

Desemprego 
global terá 
pequena 

queda em 
2024, diz OIT

7Política
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Correios adotam sigilo para 
esconder prejuízo milionário

Nos primeiros três 
meses deste 
ano, os Correios 
amargaram um 
prejuízo desas-
troso para os 

cofres da empresa pública. A 
gestão da instituição colocou 
os resultados econômicos-finan-
ceiros em sigilo para esconder 
um rombo que pode chegar a 
R$ 800 milhões, de acordo com 
fontes ouvidas pela reportagem 
do Correio, sob a condição de 
anonimato. 
As baixas financeiras ocorrem 
em um momento em que as 
demandas relacionadas a com-
pras internacionais subiram — 
o que aponta que o resultado 
deficitário pode ter ocorrido em 
razão da má gestão. Segundo 
os gestores, o valor exato ainda 
está sendo calculado. Balanço 
divulgado pela empresa reve-
lou que os Correios encerraram 
dezembro de 2023 com pre-
juízo de R$ 597 milhões. Porém, 
o resultado representou uma 
melhora de 22% em relação ao 
obtido em 2022.
Em resposta à reportagem, os 
Correios confirmam que a infor-
mação sobre as contas dos pri-
meiros três meses deste ano 

A assembleia de credores 
da Light aprovou nesta 
quarta-feira o plano de 

recuperação judicial da compa-
nhia elétrica, que busca reestru-
turar uma dívida de 11 bilhões 
de reais, informaram assessores 
do processo.
O plano foi aprovado por mais 
de 99% dos credores, constituí-
dos principalmente por deben-
turistas, bondholders e bancos, 
levando as ações a operarem na 
máxima da sessão com alta de 
mais de 5%.
A discussão em assembleia 
havia sido iniciada no fim do 
mês passado, mas acabou 
suspensa devido a pedidos de 
credores por mais tempo para 
analisar os termos propostos.
Após nova rodada de conversas 
no último mês, a expectativa já 
era de ampla aprovação nesta 
quarta-feira, uma vez que a 
companhia havia fechado acor-
dos com uma parte relevante 
de seus credores, concentrados 
principalmente em debenturis-
tas e bondholders.
Pelos termos aprovados, a 

Light fará uma capitalização 
de até 1,5 bilhão de reais, com 
1,0 bilhão de reais ancorados 
por seus acionistas de referên-
cia: Nelson Tanure, Ronaldo 
Cezar Coelho e Carlos Alberto 
Sicupira.
O plano também prevê conver-
são de parte dos créditos em 
ações, via debêntures conver-
síveis, até o limite de 2,2 bilhões 
de reais, pagamento integral a 
credores com créditos até 30 mil 
reais, entre outras ações.
O plano já foi aprovado também 
por acionistas da Light e agora 
segue para aprovação do juiz 
do caso.
A Light entrou em recupera-
ção judicial em meados do 
ano passado, depois de uma 

Assembleia de credores da Light 
aprova plano de recuperação judicial

SAÚDE

Uma pesquisa com 
25. 252  i r mãos 
gêmeos adultos con-

tatou que aqueles que rela-
taram terem sofrido um ou 
mais traumas na infância têm 
2,4 vezes mais chance de ser 
diagnosticado com algum 
transtorno psiquiátrico -  (cré-
dito: Reprodução/Freepik)
Uma pesquisa com 25.252 
irmãos gêmeos adultos con-
tatou que aqueles que relata-
ram terem sofrido um ou mais 
traumas na infância — como 
negligência emocional, abuso 
sexual ou ter presenciado 
violência doméstica — tem 

2,4 vezes mais chance de ser 
diagnosticado com algum 
transtorno psiquiátrico.
O estudo, publicado na revista 
Jama Psychiatry e acessado 
pelo jornal O Globo, também 
mostra que um gêmeo que 
relatou maus-tratos tinha 
1,2 vezes mais chances 
de sofrer de uma doença 
mental do que o irmão não 
afetado. 
“Essas descobertas sugerem 
uma influência maior do que 
eu esperava, ou seja, mesmo 
após um controle rigoroso 
de fatores genéticos e 
ambientais compartilhados, 

Trauma na infância dobra risco 
de transtorno mental na vida adulta

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, voltou a 
defender a taxação dos 

“super-ricos” e afirmou que essa 
é uma questão urgente e neces-
sária para os países em todo 
o mundo. “Nossa ambição é 
conseguir tributar a riqueza 
com base no patrimônio. No 
entanto, continuamos caute-
losos quanto ao mecanismo 
adequado a adotar e aos deta-
lhes de tal medida, que ainda 
está em discussão no G20”, 
disse Haddad em entrevista 

ao jornal francês Le Monde. 
Ainda segundo ele, “tributar os 
super-ricos é ao mesmo tempo 
uma emergência e uma neces-
sidade para os Estados”. 
De acordo com Haddad, a taxa-
ção dos super-ricos atingiria 
aproximadamente 3 mil indi-
víduos no planeta, cujas for-
tunas somam cerca de US$ 15 
bilhões (aproximadamente R$ 
77,9 bilhões) e que atualmente 
pagam impostos muito baixos. 
Ainda conforme o ministro, o 
valor arrecadado com taxação 

“Tributar os super-ricos é ao mesmo tempo uma 
emergência e uma necessidade para os  Estados”, diz Haddad

Após uma coleção de efei-
tos colaterais estranhos 
do Ozempic ter aparecido, 

inclusive com a criação do meme 
“cabeça de Ozempic”, o uso da 
medicação ganhou mais um pos-
sível evento adverso bizarro.
Usuários do remédio na Ingla-
terra dizem ter se tornado mais 
impulsivos depois de começar a 
aplicá-lo. Em alguns casos, eles 
culpam o Ozempic pelo “desejo 
intenso” de participar de aventu-
ras sexuais ou de praticar jogos 
de azar.
O comportamento imprudente 
supostamente motivado pelo 
medicamento foi associado até 

à vontade de pedir divórcio.
O que acontece com o corpo 
quando paro de tomar Ozempic?
Um artigo publicado em 22 de 
maio no Quarterly Journal of 
Medicine e escrito pelo profes-
sor de medicina molecular Ray-
mond Playford, da Universidade 
de West London, na Inglaterra, 
registrou os casos e associou o 
uso do remédio ao impacto na 
personalidade.
O professor sugere que o uso de 
remédios como o Ozempic (que 
replicam a ação do hormônio 
GLP-1 no organismo) pode resul-
tar em alterações cognitivas na 
tomada de decisões dos usuários.

Sexo, drogas e jogos: usuários alegam 
que Ozempic os tornou impulsivos

deterioração da situação econô-
mico-financeira de sua distribui-
dora de energia, que atende mais 
de 30 cidades do Rio de Janeiro.
A perda de capacidade finan-
ceira da distribuidora havia feito 
com que a agência reguladora 
Aneel emitisse uma intimação 
que poderia levar à caducidade 
da concessão da distribuição. 
Essa intimação acabou sendo 
arquivada na semana passada, 
antes mesmo da aprovação do 
plano de recuperação judicial, 
com um “voto de confiança” da 
diretoria da Aneel nos esforços de 
reestruturação pela companhia.
Na recuperação judicial, a Light 
é representada pelos escritórios 
Salomão Advogados, BMA e Gal-
dino e Coelho.

seria destinado a um fundo 
internacional para mitigar pro-
blemas globais, como a crise 
climática ou a pobreza. “É certa-
mente uma ideia muito sensível 
e que só poderá ter sucesso 
a longo prazo. Mas seria um 
avanço extraordinário a nível 
global”, ressaltou.
O debate sobre a taxação dos 
super-ricos está programado 
para ser um dos tópicos prin-
cipais durante a 19ª reunião da 
cúpula do G20, que será reali-
zada em junho no Brasil.

ainda observamos uma asso-
ciação entre adversidade na 
infância e resultados ruins 
de saúde mental na vida 
adulta”, afirma a principal 
autora do estudo, Hilda Bjork 
Danielsdottir.
Os autores pontuam que em 
93% dos caso que um dos 
irmãos relatou um estupro, 
o outro gêmeo não passou 
pela mesma violência. Isso 
pode ser explicado porque 
embora a violência domés-
tica seja “inerentemente 
familiar”, os gêmeos podem 
ter dinâmicas diferentes com 
seus pais.

Como o Ozempic pode ter afe-
tado o cérebro dos usuários?
Embora a pesquisa tenha sido 
apenas observacional, ou seja, 
feita a partir do relato dos parti-
cipantes aos médicos, a explica-
ção encontrada por Playford é 
que o remédio pode levar a um 
aumento de dopamina no cére-
bro, o hormônio da felicidade.
Para o investigador, as farmacêu-
ticas que criaram drogas deste 
tipo, em especial a Novo Nor-
disk, do Ozempic, e a Eli Lilly, 
do Mounjaro, deveriam investir 
em pesquisas para entender o 
impacto das drogas no equilíbrio 
cerebral.

está em sigilo, em razão do 
balanço não ter sido aprovado 
ainda pelo Conselho de Adminis-
tração. Mas afirma que os dados 
serão publicados no site assim 
que aprovados. No entanto, a 
empresa alega que a expectativa 
é de lucro de R$ 150 milhões 
neste ano.
“Historicamente, os indicado-
res no primeiro trimestre são 
mais baixos e aumentam no 
decorrer do ano. A empresa tra-
balha com a previsão de lucro 
na ordem de R$ 150 milhões 
para 2024”, completa o posi-
cionamento da empresa. Em 
2023, os dados levantados pela 
empresa apontam que o valor 
arrecadado com a venda de pro-
dutos e serviços aumentou em 
R$ 836 milhões
Ao mesmo tempo, a gestão atual 
se dedicou a patrocinar eventos, 
que de acordo com informações 
internas, muitas vezes não tem 
ligação com a visão estratégica 
de crescimento da empresa. Um 
festival cultural de São Paulo, 
que inicialmente receberia R$ 
2 milhões de patrocínio, ao fim 
abocanhou uma verba de R$ 
6 milhões. Essas informações 
também foram colocadas em 
sigilo.

Economia
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Ajuda a empresas gaúchas terá 
verificação de estragos, diz ministro
Por Paula Laboissière –Agência 
Brasil 

O ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, 
disse na quar-
ta-feira (29) que 
o pacote de R$ 
15 bilhões anun-

ciado pelo governo federal para 
empresas gaúchas atingidas pelas 
enchentes será destinado apenas 
às que tiverem danos comprova-
dos por autoridades. 
“Esses valores serão restritos 
às empresas atingidas, alcança-
das pelo desastre. Quero deixar 
isso muito claro. Não é porque a 
empresa está no mesmo municí-
pio e, na unidade produtiva dela 
não houve nem uma goteira, ela 
não tem porque acessar esse cré-
dito”, disse o ministro.
“Será conferido, pelas manchas 
de inundação, pelas manchas 
de correnteza do desastre, a 
comprovação de que as empre-
sas foram alcançadas”, explicou 
durante entrevista coletiva em 
Porto Alegre. 
Segundo o ministro, os recursos 
serão voltados desde pequenos 
negócios até grandes empresas, 
incluindo o agronegócio. “Todos 
os segmentos produtivos estão 
atendidos. Vamos seguir moni-
torando, pegando no pulso para 
ver o que precisa ser melhorado, 
aperfeiçoado. E fazendo medidas 
de refinamento caso se façam 

necessárias”.
AUXÍLIO RECONSTRUÇÃO

O ministro Rui Costa lembrou que, 
nesta quinta-feira (30), começam 
a ser pagos pela Caixa cerca de 
34 mil benefícios, no valor de R$ 
5.100, para famílias afetadas pelas 
enchentes.
“Processamos 75 mil [pedidos 

de benefícios]. Pelo número de 
benefícios, expliquei isso aos pre-
feitos, estamos solicitando que 
possam nos ajudar no sentido 
de nos dar mais bancos de dados, 
matrícula escolar, atendimento 
em postos de saúde, para que 
a gente melhore o cruzamento”.
O ministro explicou os casos em 

que a família não vai receber 
o benefício nesta quinta-feira. 
“Aqueles que não estão rece-
bendo amanhã [30], é o caso 
de 13 mil pessoas, por exemplo, 
que conseguimos identificar o 
endereço nos cruzamentos, mas 
o endereço que identificamos não 
coincide com o que ela declarou 

para solicitar o benefício. Agora, 
estamos devolvendo o cadastro 
para o município para que, even-
tualmente, se a pessoa se mudou 
recentemente, não atualizou o 
seu endereço, ela possa junto ao 
município apresentar um compro-
vante, ou até mesmo os vizinhos 
testemunharem que, de fato, a 

pessoa morava lá. Mas quero 
insistir, encontramos o endereço, 
só que é em outro lugar”. 
Há ainda, segundo o ministro, 
cerca de 12 mil solicitações de 
benefícios que estão sendo refi-
nados pelo governo federal em 
razão de múltiplos pedidos para 
um mesmo endereço.
“São pessoas que declararam – 
duas, três, quatro pessoas – soli-
citando benefícios com o mesmo 
endereço, na mesma unidade 
habitacional. O benefício é por 
família. Vamos pedir o refina-
mento junto à prefeitura para 
identificar. É uma casa em que 
uma família mora no primeiro 
andar e outra no segundo, mas 
a casa só tem um número? São 
duas famílias, ok, têm direito. É 
uma família só, mas o filho se 
cadastrou como um, o pai se 
cadastrou como outro, a mãe se 
cadastrou como outro? Não faz 
jus três benefícios numa mesma 
família”.
De acordo com Rui Costa, na 
sexta-feira (31), o governo fede-
ral deve disponibilizar um novo 
número de famílias beneficiadas 
pelo Auxílio Reconstrução no Rio 
Grande do Sul. “Vai depender 
do processamento. A expecta-
tiva nossa é que, com esse cru-
zamento, a gente chegue pró-
ximo a 90 mil famílias. Estamos 
rodando os computadores. Na 
sexta, a gente vai disponibilizar 
para que as pessoas entrem no 
Gov.br e confirmem os dados”.

SAÚDE

Por Paula Laboissière –Agên-
cia Brasil 

O Ministério da Saúde 
trabalha com uma 
projeção de até 1,6 mil 

casos de leptospirose regis-
trados no Rio Grande do Sul 
em razão das enchentes que 
atingiram municípios gaúchos 
ao longo das últimas sema-
nas. O número é quatro vezes 
maior que o total de casos 
da doença contabilizados ao 
longo de todo o ano de 2023 
no estado: 400 casos. O cená-
rio epidemiológico foi divul-
gado nesta quarta-feira (29) 
pela ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, durante coletiva de 
imprensa em Porto Alegre.
“Vimos dados que mostram 
preocupação com leptospi-
rose”, disse, ao lembrar que 
cinco pessoas já morreram no 
Rio grande do Sul em razão da 
doença após as enchentes. 
“Há tratamento para leptos-
pirose e, por essa razão, nós 
recomendamos – queria enfa-
tizar isso – que não se espere 
a confirmação do diagnóstico. 
Temos testes, o laboratório 
central está processando esse 
material e isso é importante 
para que a gente conheça a 
realidade. Mas o tratamento 
se dá a partir do momento em 
que se verificam os sintomas.”

“Está havendo atendimento 
de saúde e é fundamental 
também, naturalmente, que 
as pessoas não se automedi-
quem”, destacou Nísia.
Representantes do Minis-
tério da Saúde se reuniram 
esta semana com gestores 
municipais da região, repre-
sentantes da Força Nacional 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), e sociedades científicas 
do Rio Grande do Sul para dis-
cutir ações de enfrentamento 
a patologias causadas pelas 
enchentes e pelos temporais 
que atingiram o estado nas 
últimas semanas.
Durante a coletiva, a minis-
tra reforçou a necessidade 
de combate à desinformação 
e pediu um ambiente que 
valorize as instituições. “Pre-
cisamos da sociedade e do 
Estado, juntos. Isso é muito 
importante”, disse.
Segundo Nísia, não há, por 
exemplo, falta de vacinas no 
estado, como vinha sendo vei-
culado por meio de fake news 
em redes sociais. “O municí-
pio havia sido invadido pela 
água, pôde se recuperar as 
vacinas. A gente fica até emo-
cionado e quero agradecer 
a todos os trabalhadores da 
saúde e da gestão que fazem 
esse esforço hercúleo”.

Nísia estima 1,6 mil casos de 
leptospirose no RS após enchentes

O governador Cláudio 
Castro e o corregedor 
nacional de Justiça, 

ministro Luis Felipe Salomão, 
entregaram, na manhã de 
quarta-feira (29/05), 30 títu-
los de propriedade a morado-
res de Santa Cruz, em evento 
realizado na Praça do Fórum. A 
iniciativa faz parte do Programa 
Solo Seguro Favela, desenvol-
vido pela Corregedoria Nacio-
nal de Justiça (CNJ), em parceria 
com corregedorias estaduais, 
registradores de imóveis, e 
apoio da Companhia Estadual 
de Habitação (CEHAB).
- Esses títulos fazem parte dos 
mais de 1.500 que entregare-
mos ainda esse ano. Para quem 
está de fora pode ser uma ceri-
mônia normal, mas para nós e 
essas famílias, é a entrega de 
um sonho. Um lar não é ape-
nas um bem patrimonial, é a 
nossa história. E nossa história 
conta muito para o que somos 

e para o legado que queremos 
deixar - declarou o governador 
Cláudio Castro.
O programa Solo Seguro Favela, 
que realiza ações coordenadas 
nos 26 estados da Federação 
e no Distrito Federal, tem o 
propósito de promover a regu-
larização fundiária em comuni-
dades, transformando o mora-
dor em real proprietário, com 
segurança jurídica, acesso a 
serviços básicos e a programas 
governamentais.
- Esse é um trabalho de mui-
tas mãos. O poder judiciário 
é incentivador, atuando junto 
com governos estaduais, pre-
feituras e institutos de terras. 
Um dos principais parceiros do 
nosso programa são os car-
tórios de registro de imóveis, 
que certificam a legalidade 
e registram o título. Tenho 
muito orgulho em entregar 
esse sonho para tantas famí-
lias - disse o ministro Luis Felipe 

Governador entrega 30 
títulos de propriedade para 

moradores de Santa Cruz
Salomão.
Para oferecer à população de 
baixa renda um lar seguro e 
com infraestrutura, o Governo 
do Estado tem entregado e 
construído diversas unidades 
habitacionais, e lançado proje-
tos como o Habita+ Subsidiado, 
que vai conceder o maior sub-
sídio habitacional do Brasil. Por 
meio do programa famílias com 
renda familiar bruta de até R$ 
4.400 receberão R$ 25 mil para 
darem entrada na casa própria. 
Quatorze famílias serão bene-
ficiadas na primeira fase.
- Tem famílias aqui que espe-
raram 40 anos por esse título. 
Agora, elas podem se dizer 
donas do próprio lar e não ape-
nas ocupantes. Já entregamos 
4 mil títulos e não vamos parar 
por aqui - disse o presidente da 
Cehab-RJ, Reginaldo Jardim, 
junto ao secretário de Habita-
ção de Interesse Social, Bruno 
Dauaire.

O Ministério da Educa-
ção (MEC) ofertará 
80.040 bolsas para 

estudantes de licenciatura 
através do Programa Institu-
cional de Bolsa de Iniciação à 
Docência (Pibid), gerido pela 
Capes. O edital, lançado na 
terça-feira (28), prevê um 
investimento de R$ 1,8 bilhão. 
As instituições de educação 
superior devem apresen-
tar seus projetos entre 7 de 
junho e 25 de julho de 2024. 
Cada estudante receberá uma 
bolsa mensal de R$ 700, por 
até 60 meses. Supervisores 
receberão R$ 1,1 mil, coor-
denadores de área R$ 2 mil, 
e coordenadores institucio-
nais R$ 2,1 mil. O objetivo é 
fortalecer a formação dos 
futuros professores, inserin-
do-os na realidade escolar 
durante o percurso formativo. 
As bolsas abrangem projetos 
em diversas áreas, incluindo 
alfabetização, artes, biolo-
gia, ciências sociais, educa-
ção física, filosofia, letras, 
matemática, música, peda-
gogia e teatro. A distribui-
ção regional das bolsas será: 
Nordeste (20.688), Sudeste 
(16.584), Sul (12.264), Norte 
(8.040) e Centro-Oeste (7.440). 
Além disso, 10.008 bolsas 
serão destinadas a alfabetiza-
ção e 5.016 ao Pibid Equidade, 
que inclui educação do campo, 
bilíngue de surdos, especial 
inclusiva, indígena e quilom-
bola. As inscrições pelo Sis-
tema Integrado Capes (Sicapes) 
ocorrerão entre 5 de junho e 
5 de julho, com resultado final 
em 17 de setembro e início das 
atividades até 13 de dezembro. 

 
 
 
 
 
 

MEC ofertará 
80 mil bolsas 
a estudantes 
de cursos de 
licenciatura

DIVERSIDADE EDUCAÇÃO

9Geral 
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O Prog rama 
de Estágio 
2024  da 
Vale está 
com inscri-
ções aber-

tas a partir desta segunda-
-feira (27), oferecendo mais 
de 850 vagas distribuídas 
entre Rio de Janeiro, Espí-
rito Santo, Maranhão, Minas 
Gerais e Pará. No Rio, serão 
disponibilizadas 86 vagas, 
incluindo 10 em Itaguaí, 15 
em Mangaratiba, 7 em Duque 
de Caxias e 54 na capital. 
O programa busca talentos 
diversificados que queiram 
inovar colaborativamente, 

contribuindo para os negó-
cios e impactando positiva-
mente a sociedade.
Podem se candidatar pessoas 
de todas as idades cursando 
Ensino Superior, com forma-
tura prevista entre dezem-
bro/2025 e dezembro/2027. 
As inscrições vão até 24 de 
junho pelo site www.vale.
com/estagio, com carga horá-
ria de até 6 horas, contem-
plando trabalho presencial e 
híbrido. O programa oferece 
oportunidades em diversas 
áreas como Engenharias, Tec-
nologia, Geologia, Enferma-
gem, Psicologia, Administra-
ção, Comunicação, Direito, 

entre outras. Os estagiários 
terão acesso a mentorias de 
carreira, trilhas de desenvol-
vimento, experiências práti-
cas e possibilidade de contra-
tação a partir de setembro.
Os benefícios incluem bolsa-
-auxílio de até R$ 1.375,14, 
vale-transporte, refeição/
alimentação, assistência 
médica, Gympass, auxílio 
ergonomia, seguro de vida, 
cesta de Natal e recesso 
remunerado. O processo 
seletivo será online, com 
etapas eliminatórias, desde 
inscrições até painéis com 
gestores, prevendo admis-
sões a partir de setembro.

Vale abre 25 vagas de estágio para Itaguaí

OPORTUNIDADES

Estudantes vão ter a oportunidade de atuar na construção da mineração do futuro, ainda mais inovadora e focada em soluções sustentáveis; ao todo, são mais de 850 vagas em todo o país
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Os shoppings da Ancar 
Ivanhoe no Rio de 
Janeiro terão festas 

juninas gratuitas a partir de 
quarta-feira (29/05). Os eventos 
ocorrerão no Shopping Nova 
América, Botafogo Praia Sho-
pping e Shopping Nova Iguaçu, 
com quadrilhas, forró, comidas 
típicas e diversão para toda a 
família.
Shopping Nova América
•Quando: 29 de maio a 2 de 

junho e 7 a 9 de junho
•Horários: Quarta - 17h às 23h; 

Quinta a domingo - 13h às 23h
•Onde: Estacionamento Sho-

pping Nova América

•Entrada: Gratuita
•Programação de shows:
o29/05: Júlio César do Piseiro
o30/05: Banda Soul da Gema
o31/05: Marina Julia
o01/06: Os Paraibanos
o02/06: Iris Pontala
o07/06: Yara Velasco
o08/06: Fabiano e Bonato
o09/06: Banda Soul da Gema
•Quadrilhas:
o30/05: Quadrilha Paz e Amor
o01/06: Quadrilha Fogo de Irajá
o02/06: Quadrilha Geração 

Realce
o08/06: Quadrilha Geração 

Realce
o09/06: Quadrilha Nazaré 

Show
Botafogo Praia Shopping
•Quando: 8 e 9 de junho
•Shows: Trio de Janeiro 

(sábado, 15h30), Comadre e Cia 
(domingo, 15h)
•Quadrilhas: Fogo Santo 

(sábado, 18h), Santa Rita 
(domingo, 18h)
•Onde: Estacionamento do 

8º piso, Praia de Botafogo, nº 
400
•Entrada: Gratuita
Shopping Nova Iguaçu - São 

João do Amor
•Quando: 29 de maio a 2 de 

junho
•Horários: Quarta - 17h às 

22h; Quinta a domingo - 14h 
às 22h
•Onde: Estacionamento da 

Pedreira, Av. Abílio Augusto 
Távora, 1.111, Bairro da Luz
•Entrada: Gratuita
•Programação de shows e 

quadrilhas:
o29/05: Os Paraibanos, 20h
o30/05: Quadrilha Pega Fogo 

de Irajá, 17h / Trio Forró dos 
Amigos, 20h
o31/05: Os 3 Nordestinos
o01/06: Quadrilha Geração 

Realce, 17h / Júlio César do 
Piseiro, 20h
o02/06: Quadrilha Paz e 

Amor, 17h / Iris Pontal, 20h

O Theatro 
Municipal 
de Niterói 

recebe 
nos dias 

01 e 02 de 
junho (sábado e domingo) 
a peça ‘Eu Te Amo’, com 
Juliana Martins e Sergio 

Marone, texto de Arnaldo 
Jabor. O espetáculo conta a 
história de um casal – Paulo 

e Maria, dois desiludidos 
pela vida. Decepcionados 

com o amor e profissional-
mente, eles se encontram 
e se apaixonam enquanto 
criam personagens de si 

mesmos. A peça mostra a 
exposição do casal, suas 

diferenças e os questiona-
mentos afetivos.

A obra, que ganhou 
versão premiada para o 

cinema em 1981, ganha os 
palcos em versão adaptada 

pelo próprio autor e sob 
a concepção de Rosane 

Swartman e Lírio Ferreira, e 
direção de Leo Gama, que 
atuam, também, no audio-
visual. Nessa direção em 

conjunto, elementos trans-
formam a montagem em 

um grande plano sequência, 
como em um filme que se 

monta a cada dia, no tempo, 
no ritmo dos atores e com a 

presença do público.
O espetáculo mostra a 

exposição de um casal, suas 
diferenças e questionamen-

tos sobre o amor. A atriz 
Juliana Martins ressalta a 
importância de abordar a 

questão sobre os relaciona-
mentos, “estamos vivendo 

uma época efêmera, de 

amores líquidos, onde as 
pessoas têm inúmeras 

possibilidades de encon-
tros e muitas vezes não 
consolidam uma relação 
afetiva. A peça fala sobre 
o desejo momentâneo, a 
falta de amor e a vontade 

de um amor profundo. 
Defino a nossa encenação 

como romântica, sexy e 
divertida”, relata. Sergio 

Marone, seu parceiro em 
cena, complementa “a peça 
é totalmente contemporâ-
nea porque falamos de um 
tema de todo mundo e de 
todos os tempos: o amor”.

A narrativa é fundamen-
tada na fantasia romântica 
que envolve o desejo e a 
paixão, com a fronteira 

entre verdade e mentira, 
ficção e realidade, que é, 

praticamente, o espírito 
da atualidade. Eu Te Amo 
aborda sentimentos como 
a atração, o entusiasmo, a 
volúpia e o abandono afe-
tivo. Tudo isso permeado 

pelo humor ácido de 
Arnaldo Jabor.

Juliana Martins: Estreou 
em 1985 na novela A Gata 
Comeu, na TV Globo. Na 
mesma emissora partici-

pou de diversas produções: 
Geração Brasil, Cheias de 
Charme, Belíssima, Zazá, 
Vamp, Malhação, entre 
outras. No streaming, 

atuou em Body by Beth, 
Copa Hotel, Questão de 
família, As Canalhas e Os 

Homens são de Marte. Na 
TV Record, participou das 

novelas Caminhos do Cora-
ção e Jesus. Recentemente 

integrou o elenco dos 
filmes Príncipe Lu e a lenda 
do Dragão e O Porteiro. No 
teatro está em cartaz com 

as peças Eu te amo e O 
Prazer é Todo Nosso, além 
de possuir uma vasta traje-
tória teatral. Formada em 
Bacharelado em Teatro.
Sergio Marone: Estreou 

na TV em 2000 e parti-
cipou de novelas na TV 
Globo como O Clone, 

Cobras e Lagartos, Caras e 
Bocas entre outras. Partici-
pou das séries As Canalhas, 

do GNT, O Negócio, na 
HBO, e Por isso sou Vin-
gativa, do Multishow. No 
teatro integrou os espe-
táculos Segredos que só 
os homens têm, O santo 
Parto, Escravas do Amor 
entre outras peças. No 

cinema, atuou em O Dono 
do Mar, Sonhos e Desejos, 
vencedor de dois Prêmios 
no Festival de Gramado, e 

outras produções.
Serviço:

Eu Te Amo | com Juliana 
Martins e Sergio Marone

Datas: 01 e 02 de junho, 
sábado e domingo

Horário: 19h
Classificação: 14 anos     

Duração: 75 min.
Ingresso: R$ 60,00 

(inteira) e R$ 30,00 (meia)
Vendas: https://

bileto.sympla.com.br/
event/94041 e na bilhete-

ria do teatro.
Local: Teatro Municipal 

de Niterói
Endereço: Rua XV 

de Novembro, 35 
– centro- Niterói

Peça “Eu Te Amo” faz curta temporada 
no Theatro Municipal de Niterói

O jogador Thiago Silva está de 
malas prontas para o Brasil. 
No dia 07 de junho, ele será 

apresentado no Fluminense, clube 
que o revelou, em uma grande 
festa que acontecerá no Mara-
canã. A apresentação do atleta 
terá show especial do Sorriso 

Maroto.
Para Sergio Jr, tricolor carioca 
fanático, é um presente pro 

futebol brasileiro ter Thiago de 
volta. “A minha alegria é mais 

que dobrada, pois ele volta pro 
meu time de coração. Eu estou 
num misto de sentimentos pela 
alegria de voltar com o Sorriso 

Maroto para tocar no Maracanã, 
a convite do Fluminense, e rece-
ber Thiago Silva de volta. Estou 

muito ansioso e não vejo a hora”, 
comemora.

Já para o flamenguista Bruno 
Cardoso, Thiago é daqueles ami-
gos que não precisa estar perto 

para estar junto. “Nossa amizade 
já atravessa décadas mesmo à 

distância. Me sinto honrado de 
fazer parte disso com o Sorriso 
Maroto e de ser a trilha musical 

dessa data tão importante pra ele. 
Estamos juntando o útil ao agra-
dável: amizade, música e futebol. 
Tenho certeza que será um dia 

épico”, conta.
Os ingressos já estão à venda 
e o evento também irá reco-

lher doações de alimentos não 
perecíveis para as vítimas das 

enchentes do Rio Grande do Sul.
Assessoria de imprensa | Sorriso 

Maroto
Perfexx Assessoria | www.per-

fexx.com.br
Ana Paula Aschenbach | 

anapaula@perfexx.com.br
Tânia Barbato | tania@perfexx.

com.br
Gabriela Carvalhal | gabriela@

perfexx.com.br
Ana Prado | aprado@perfexx.

com.br
Heitor Ribeiro | heitor@perfexx.

com.br

Shoppings do Rio têm festas juninas gratuitas 
com quadrilha, forró e comidas típicas

Sorriso Maroto será atração 
na apresentação de Thiago 

Silva no Maracanã

CADERNO
G
Peça ilustre, 
estrelada por 

Juliana Martins e 
Sergio Santiago, 
chega a Niterói
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Pedrinho participa de penúltima audiência antes de votação de projeto do potencial 
construtivo do estádio: “A assinatura é um gesto grandioso que o torcedor não vai esquecer”

Foi realizada na quar-
ta-feira a penúltima 
audiência pública 
antes da votação do 
projeto de lei sobre o 
potencial construtivo 

de São Januário. A reunião acon-
teceu na Câmara Comunitária da 
Barra da Tijuca e contou com a 
participação de Pedrinho, presi-
dente do Vasco. Os moradores 
do bairro deram sinal verde para 
a continuidade do processo.

- A modernização de São Januá-
rio tem um impacto econômico 
na cidade do Rio de Janeiro. Há 
quase um século, 10 mil torcedo-
res conseguiram se mobilizar para 
comprar um terreno e construir 
um estádio, (na época) o maior da 
América Latina. O estádio sendo 
modernizado, cada um de vocês 
aqui é como se fosse um desses 
10 mil seres humanos que fizeram 
isso lá atrás - discursou o presi-
dente, que completou:

- O estádio de São Januário tem 
uma representatividade social para 
o Rio de Janeiro e para o mundo. 
Se hoje temos grandes atletas de 
vários esportes negros isso se deve 
ao Vasco. A assinatura do potencial 
construtivo tem um impacto nas 
comunidades próximas, na infraes-
trutura, no transporte. Agradeço 
muito ao empenho de todos aqui. 
O potencial, sendo assinado, é um 
gesto grandioso que o torcedor 
vascaíno não vai esquecer.

A audiência pública teve a 
participação de representantes 
da Prefeitura, entre eles o secre-
tário municipal de Coordenação 
Governamental, Jorge Luiz Arraes, 

e o subsecretário executivo da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Urbano, Thiago Dias. 
O arquiteto Sérgio Dias (respon-
sável pelo projeto de reforma 
de São Januário) também esteve 
presente.

Delair Dumbrosky, ex-presi-
dente do Flamengo e atual pre-
sidente da Câmara Comunitária 
da Barra da Tijuca, fez alguns 
questionamentos sobre o des-
locamento do potencial para a 
bairro, que na visão dele já é uma 
área muito ocupada. A audiência 
também debateu o projeto de 
construção de um novo autó-
dromo na cidade, no bairro de 
Guaratiba, zona oeste do Rio.

Dumbrosky garantiu que não 
vai atrapalhar o projeto de São 
Januário, mas fez solicitações a 
Eduardo Paes e recebeu um sinal 
positivo do prefeito. As contra-
partidas foram sobre interven-
ções para desafogar o trânsito no 
bairro e melhorar a mobilidade 
em ruas e avenidas específicas 
da região.

A última audiência sobre o 
potencial construtivo do Vasco 
será realizada em São Januário, 
contemplando a participação 
de moradores da Barreira, mas 
ainda sem data marcada.

Na segunda-feira, a aprova-
ção do projeto deu um grande 
passo na Câmara. As 17 comis-
sões responsáveis por analisar 
o texto aprovaram parecer con-
junto. Isso representa economia 
de até oito meses no processo de 
votação.

Em audiência pública sobre São 
Januário, moradores da Barra dão 
sinal verde para projeto do Vasco

ESPORTE

Felipe Bardi é 
recordista sul-
americano dos 

100m livre

SUL-AMERICANA

O atleta Felipe Bardi, do 
Sesi de São Paulo, é o 
novo recordista sul-a-

mericano dos 100m livre. O 
posto foi assegurado após a 
punição de Issamade Asinga, 
de Suriname, que, em razão 
de ter sido pego no exame de 
doping, foi banido do esporte 
por quatro anos e ainda teve 
seus resultados anulados.

Bardi, que havia marcado 
9,96s durante a disputa do 
Troféu Bandeirantes, organi-
zado pela Federação Paulista 
de Atletismo, no ano passado, 
em São Bernardo do Campo, 
assumiu, dessa forma, a 
posição de recordista da 
prova na América do Sul.

Asinga havia vencido o Sul-A-
mericano de Atletismo no 
ano passado, em São Paulo, 
com 9.89s. O banimento 
ainda favoreceu outro atleta 
do Sesi São Paulo, já que Erik 
Cardoso acabou herdando o 
ouro na prova, com o colom-
biano Ronal Mosquera 
ficando com a prata e o 
brasileiro Paulo André, com 
o bronze. Vale destacar que 
Erick, em julho de 2023, foi 
o primeiro atleta do país 
e o primeiro sul-ameri-
cano a correr abaixo dos 10 
segundos.

O técnico dos atletas, Darcy 
Ferreira da Silva, destaca 
que já esperava o resul-
tado. “Quando vimos qual 
era a substância, estávamos 
seguros. Só não enten-
demos a demora. A justiça 
acabou prevalecendo”, diz.

O Brasil entra em quadra 
nesta quinta-feira (30), 
às 8h30 (de Brasília), 

para enfrentar a Holanda em sua 
sexta partida pela Liga das Nações 
Feminina de Vôlei (VNL) 2024. A 
seleção chega invicta no torneio 

até o momento, com cinco vitórias 
em cinco jogos, e ocupa a segunda 
posição na tabela, com 14 pontos - 
atrás apenas da Polônia, que tem 
15. Nesta segunda etapa da VNL, em 
Macau, na China, a equipe venceu 
o Japão de virada, por 3 sets a 2, na 

terça-feira (28). Gabi liderou o time 
em pontos, com 24, e Thaisa também 
se destacou, marcando 11 pontos 
em sua estreia na Liga, depois de se 
recuperar de lesão. Contra a Holanda, 
o técnico Zé Roberto Guimarães vai 
manter o time que venceu o Japão.

Brasil x Holanda: Zé Roberto Guimarães mantém 
time que venceu o Japão na Liga das Nações

John Textor com os alvinegros 
quando escolheu fazer parte da 
Família Botafogo. Realizamos 
o pagamento de acordos com 
antigos credores que totalizam 
cerca de 130 milhões de reais 
do passivo do Clube Social. Um 
processo realizado de forma ágil 
e assertiva, que representa um 
alívio financeiro considerável e 
que, aos poucos, vai sanando 
os débitos históricos que nos 
prejudicaram durante décadas. 
Vamos continuar trabalhando 
arduamente para liquidar essas 
dívidas de uma vez por todas e 
assim construir um Botafogo 
cada vez mais forte”, exaltou 
o CEO do Botafogo, Thairo 
Arruda.

O Botafogo deu mais 
um valioso passo em 
direção ao objetivo 

de equacionar seu endivida-
mento histórico. A SAF liquidou 
na quarta-feira cerca de 130 
milhões de reais do passivo do 
Clube. A ação contemplou cre-
dores que aderiram à opção de 
curto prazo com pagamento à 
vista do Plano de Recuperação 
Extrajudicial.

A celeridade no processo 
reforça o compromisso da SAF 
com a equalização financeira 
do Clube. Isso porque, após 
protocolar o Plano de Recu-
peração Extrajudicial para qui-
tação do passivo de natureza 

cível no dia 20 de dezembro de 
2023 e de divulgar as propostas 
no dia 9 de fevereiro desse ano, 
o Clube realizou, em menos 
de 60 dias, o pagamento dos 
credores cíveis que optaram 
pela alternativa de curto prazo.

As negociações por parte da 
SAF foram conduzidas pelo CEO 
Thairo Arruda com o apoio do 
Especialista e Assessor Especial 
Eduardo Iglesias, do VP Execu-
tivo Jonas Marmello e do Advo-
gado e Assessor Executivo da 
Vice-Presidência Raphael Sá.

“Hoje é um dia histórico para 
o Botafogo e que reafirma o 
compromisso assumido pelo 

BOTAFOGO 

SAF Botafogo quita cerca de R$ 
130 milhões de dívidas à vista 

O Flamengo garantiu vaga 
nas oitavas de final da 
Libertadores na terça-

-feira (28), quando derrotou o 
Millonarios (COL) por 3 a 0, na 
última rodada da fase de grupos. 
Apesar da classificação, o Rubro-
-Negro teve preocupação, já que 
De La Cruz sofreu pancada e 
pediu para sair de campo. Nesta 
quarta (29), o uruguaio passará 
por reavaliação para saber se 
terá condições de jogo contra 
o Vasco.
Conforme apuração da reporta-

gem do Coluna do Fla, De La Cruz 
será reavaliada nesta quarta-
-feira (29) no CT Ninho do Urubu. 
Desse modo, os exames darão 
conta se o uruguaio poderá ser 
relacionado ou não para o clás-
sico diante do Vasco, que acon-
tece no próximo domingo (02).

DE LA CRUZ PEDIU PARA 
SAIR DE CAMPO

No jogo dessa terça-feira (28), 
De La Cruz entrou em campo 
como titular. Contudo, o joga-
dor sofreu pancada na perna 
direita durante o confronto com 

o Millonarios. Desse modo, o 
uruguaio pediu substituição aos 
25 minutos do segundo tempo.

PRÓXIMO JOGO DO 
FLAMENGO

Com expectativa de ter De La 
Cruz à disposição, o Flamengo 
segue se preparando com foco 
no próximo compromisso da 
temporada. Isso porque, o 
Rubro-Negro entra em campo 
contra o Vasco às 16h (horário de 
Brasília) do domingo (02). Sendo 
assim, a bola rola no Maracanã 
pela sétima rodada do Campeo-
nato Brasileiro, com mando do 
time cruzmaltino.

Para não perder nenhum 
detalhe do jogo entre Fla-
mengo e Vasco, o torcedor 
conta com a transmissão mais 
rubro-negra e pé-quente da 
internet. Isso porque, o Coluna 
do Fla faz a cobertura, ao vivo, 
no YouTube. Desse modo, o 
‘brabo’ Rafa Penido comanda 
a narração acompanhado 
dos comentários de Tulio 
Rodrigues.

De La Cruz pode ser 
cortado de jogo do 

Flamengo contra o Vasco

FLAMENGO

LIGA DAS NAÇÕES


